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20家
根据江苏省昆山市金融办提供的消息，台资企业江苏荣邦科技股份有

限公司近日在全国股转系统挂牌，成功登陆“新三板”。至此，昆山在境内
外资本市场上市 （柜） 挂牌的企业累计达到 100家。目前，全市累计完成
台企上市 （柜） 挂牌20家，数量在大陆县级市中位列前茅，并创下多项第
一。比如，新莱应材为江苏省内第一家在创业板上市的台资企业；龙灯化
学为苏州第一家返台上市的台资企业；哈森股份成为江苏省首家在上交所
主板上市的台资企业。

165.8万人次
香港特区政府入境事务处的数据显示，在 2017年 12月 22日至 26日及

29日至31日，8日内共接待约165.8万人次旅客，每日平均有20.7万人次旅
客入境，高于过去 3 年同期平均每日逾 18 万人次的水平。业界人士表示，
对旅游业前景持乐观态度，料旅游业今年将持续回暖。

1/3
内地与香港债券市场互联互通合作 （“债券通”） 1月3日正式运行半

年。半年来，其交易量逐渐上升，参与机构不断扩大，这项通过香港建立
债券基础设施联通内地和境外债券投资者的机制安排，已成为境外机构投
资内地债市的重要渠道。据中银香港高级策略员花锋介绍，“债券通”开通
以来，大概有 1/3的新增投资境内债券通过“债券通”完成。目前“债券
通”日均交易额已由初期的数亿元人民币升至约20亿至30亿元人民币，外
资经“债券通”持货总额达800亿元人民币。

8％
香港贸易发展局 1 月 3 日表示，估计香港 2017 年全年出口总值上升

8％。贸发局署理总裁周启良当天在记者会上表示，去年环球经济增长，海
外需求较预期理想，带动香港出口量上升，当中玩具产品出口表现强劲，
前11个月出口总值达445亿港元，同比升32％，传统和新兴市场均录得显
著升幅。周启良表示，八成受访的香港厂商预料2018年出口量将与2017年
持平或上升，因此对2018年香港出口感到乐观。

（据新华社电）

数 说 港 台

香港贸易发展局 （贸发局） 署理
总裁周启良1月3日称，2017年环球经
济增长，海外需求较预期理想，带动
香港出口量上升。贸发局估计香港
2017 年出口总值同比上升 8%，出口货
量增长 6.2%，其中玩具产品出口表现
强劲，无论在传统市场还是新兴市
场，都有可观的双位数字增幅。新年
出口表现方面，同样受外界看好。

未来玩具业走势看好

周启良说，2017 年前 11 个月，香
港玩具产品出口总值为445亿港元，同
比上升32%，主要出口市场中，美国同
比升 18%，内地升 40%，日本升 49%，
德国升 236%；新市场中，泰国同比升
62%，马来西亚升88.5%，印尼升44%。

同时，贸发局 2017 年第四季的行
业出口指数显示，玩具是唯一呈现信
心回升的行业，反映业界对 2018 年的
玩具出口信心持续向好。

在未来玩具业走势方面，周启良
认为，香港的玩具和游戏业会继续因
电子游戏的科技突破而成长，随着社

会教育理念强调科学、技术、工程等
的重要性，市场对益智玩具的需求将
越来越大，而好莱坞大片上映也将带
动相关授权玩具产品的销售。

婴孩产品市场受关注

据介绍，贸发局将于1月8日至11
日，在香港会议展览中心举办玩具
展、婴儿用品展以及文具展。其中玩
具展已迎来第44届，规模亚洲最大。3
项展览2017年吸引9.7万名买家，今年
则有 2940 家环球展商。截至目前，买
家登记数量较去年有所增长。

周启良说，去年前 11 个月，香港
的婴儿用品和文具出口均实现同比增
长。由于内地落实二孩政策，预计每
年将新增约300万名婴儿，因此婴孩产
品需求将非常大，这块市场值得关注。

香港出口整体环境向好

展望 2018 年香港出口表现，周启
良认为整体环境向好。他说，有八成
厂商表示，今年销售会持平或有所上

升，由于厂商的预测一直趋于保守，
因而贸发局估计今年出口货值及出口
货量将分别按年升6%及4%。

谈到为何整体趋势向好，今年的
预测增长却较去年低时，周启良指
出，这是因为考虑到中美贸易关系或
现不稳定因素，并且美国加息步伐可
能会加快。

周启良说，考虑环保、实用以及
为参展商带来更多便利，贸发局将
陆续在举办的各类展览推行电子入
场证，这个做法已经在 2017 年 11 月
的眼镜展首次推出，反应理想。同
时，贸发局也会加强旗下贸易展网
站的采购功能，促进买卖双方随时
取得联系。

香港新年出口表现备受期待
俞 晓

新年伊始，“两岸军事话题”就因着台当局
领导人蔡英文的两场记者会而成为所谓的热点
新闻。宣扬“大陆军事威胁论”，煽动两岸民众
对立对抗，民进党动作频频、老调重谈，无非
是想以拖待变、浑水摸鱼。但无论民进党如何
故技重施，诚如国台办发言人安峰山所言，搞

“以武拒统”是没有出路的！

用武器堆不出安全感

去年12月26日，蔡英文发布上台以来的第
一份所谓“国防报告书”，摆出要以多兵重器吓
阻大陆的架势，有民进党“立委”扬言，台湾

“一个阿兵哥就能摧毁大陆一辆坦克”。
3 天后，蔡英文又把 2017 年终记者会特意

安排在桃园中科院龙潭园区，只为展示所谓的
“防务自主”能力，让台湾和境外媒体一睹台湾
“自制武器”。蔡英文在会上放言，“接下来每一
年的‘国防预算’都会稳步增长”。

民进党当局如此苦心渲染大陆军事威胁，
虚张声势，大言炎炎，让人啼笑皆非。大陆一
贯以来寻求两岸和平发展、和平统一，只要民
进党不推行“台独”分裂，不触犯 《反分裂国
家法》，又何必做贼心虚？

蔡英文说，台湾“自身‘国防’能力的提
升才是‘国家安全’最终的保障”，这个笑话有
点冷。今天两岸军事实力对比悬殊，是举世皆
知的事实。台湾当局就算穷兵黩武，也不可能
改变这一事实。台湾要靠提升军备“以武拒

统”，不但是缘木求鱼，而且是南辕北辙。岛内
民众看最清楚不过：用武器堆不出安全感，搞对
抗、搞军备竞赛，不仅不能保障台湾安全，反而会
给两岸关系带来风险，损害台海和平。陈水扁当
年走过的老路犹历历在目，教训不可谓不深刻。

回到“九二共识”才是正道

要维护台海和平，台当局唯一的出路就是
放下对抗思维，承认“九二共识”的核心意
涵，让两岸关系回到和平发展的轨道上来。

回想 10 年前，在“九二共识”的基础上，
两岸实现直接通航、通邮、通商，两岸经济关
系走向正常化，大批大陆游客赴台旅游观光、
参访交流，和平发展的红利深入人心。现如
今，和平发展是大势所趋，谁也不愿意回到那
种动荡不安、人心惶惶的日子去。

本来，两岸同胞是“打断骨头连着筋”的
兄弟，两岸走和平发展的道路，优势互补，互
相提升，才有利于两岸人民，有利于台湾人
民，让中华民族扬眉吐气，在世界舞台上发光
发热。可蔡英文上台后，不仅始终不承认“九
二共识”，还在岛内搞“去中国化”、降低所谓

“公投”门槛、为“台独”打开方便之门，甚至
于侦办新党青年军打压“促统”力量。一年多
来，在民进党狭隘的对抗思维下，两岸关系越
来越“冷”。

蔡英文还一边讲“台湾安全不能靠别人”，一
边又不断将日本、美国等拉进东亚区域，“联美日

抗中”之心昭然若揭。问题是，其他国家只会在意
自身利益，谁会甘愿为民进党的错误路线埋单？

解铃还须系铃人

“两岸关系不会暴走、不会僵住、也不会走
回在过去国民党时代不相往来的老路。” 这是
蔡英文对岛内民众的新年承诺。她还说，台湾

“持续保持善意，维持一个稳定、一致、可预测
的两岸关系”。不幸的是，民进党自上台以来，
所有的“善意”都只停留在口头，手底下干出
来的事，桩桩件件都充斥着深深敌意。阻碍两
岸交流、操作“宪改”议题、借“促转条例”
搞政治追杀等大动作自不必说，小动作也不胜
枚举：强撤“微调课纲”，拆卸抗日纪念碑文，
废除“国父”遗像……民进党一直在妄图与大
陆作历史文化上的切割，切断两岸血脉联系。

在坚决反对形形式式的“台独”分裂、大
力促进两岸交流与融合的同时，大陆方面的善
意之门始终敞开。正如习近平总书记在十九大
报告中所说，只要承认“九二共识”的历史事
实，认同两岸同属一个中国，两岸双方就能开
展对话，协商解决两岸同胞关心的问题，台湾
任何政党和团体同大陆交往也不会存在障碍。

2018年来了，岛内民众都希望民进党当局
认真总结经验教训，放下对抗思维，让两岸关
系回到和平发展的正轨上来；希望蔡英文能够
远离“以武拒统”的老路，少点折腾，少点对
立，为民众做点好事，也给民进党留点后路。

“以武拒统”？别做大头梦了！
汪灵犀
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新华社台北 1月 4日电 （记者喻菲、李
凯） 摩托车重镇台湾正启动推广电动摩托车计
划，以应对不断加大的环保压力。台有关部门
已推出了2035年全面禁售燃油摩托车的政策目
标，并加大了建设充电站等配套措施的力度。

摩托车 （当地称“机车”） 犹如台湾街头
的一道风景线。交通高峰时，每当绿灯亮起，
等候在路口的摩托大军伴随着“轰隆”之声浩
浩荡荡地疾驰而去。台湾有2300多万人口，却
拥有近1400万辆摩托车，是世界摩托车密度最
高的地区。这些燃油摩托车在给骑行者带来交
通便利的同时，也严重加剧了当地空气污染。
有环保团体指出，摩托车“贡献”台湾 PM2.5
空污排放量超过两成。

面对岛内对空气污染此起彼伏的抗议，台
行政主管部门去年12月底推出了“空污防制行
动方案”，其中就包括 2035 年新售摩托车全面
电动化、2040年新售汽车全面电动化的目标。

新年伊始，台经济事务主管部门又宣布，为了
推动电动车产业，除2018年至2022年补助购买电
动摩托车外，未来5年将建立3310座电动摩托车
充换电站，其中1000座由公营的中油公司建置。全
台各地目前建有1800座电动摩托车充电站。

台湾从今年还开始发放电动摩托车专属号
牌、设立专属停车位并提供停车优惠；同时通
过法规规定停车空间预留充电管线，严格取缔
污染大的二程摩托车，加快淘汰老旧摩托车。

据最新统计，2017年台湾摩托车销售量突
破 100 万辆，而电动摩托车的销量为 4 万多
辆，台多年累计销售电动车约10万辆。

台湾业者指出，台湾摩托车电动化才刚刚
起步，未来发展是机遇。一项调查显示，近六
成的台湾摩托车使用者表示愿意购置或换用电
动摩托车。
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1月4日，“ACL亚洲城市联赛”总决赛在香港拉开战幕。
图为香港OMS队队员在比赛中。 王 玺摄 （新华社发）
1月4日，“ACL亚洲城市联赛”总决赛在香港拉开战幕。
图为香港OMS队队员在比赛中。 王 玺摄 （新华社发）

1月4日，“丝路绣韵·绣出你的未来”中国丝绸之路艺术精品粤港澳巡展 （澳门站） 在澳门教科文中
心举行。展览展出32幅苏绣珍品。图为参观者在拍摄展品。 新华社记者 张金加摄

丝路艺术精品亮相澳门

电子竞技选手在港酣战

日 月 谈


